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国内顶级众创空间落户合肥
俞敏洪联手皖企打造洪泰（中安）创新空间昨启动

□记者 任金如 丁林/文 黄洋洋/图

星报讯（记者 任金如 丁林/文 黄洋
洋/图） 在成立 14 个月后，由新东方创
始人俞敏洪和国内资深投资银行家盛希
泰联合创立的洪泰基金，以选择在合肥
落地的方式开始勾勒在中部地区的创投
布局。昨日，“江淮双创汇·洪泰（中安）

创新空间启动仪式”活动在合肥高新区
省科技成果交易中心成功举办，国内顶
级众创空间——洪泰（中安）创新空间宣
布正式启动开业，配套的中安洪泰基金
也宣布正式设立。

合肥市副市长王翔说，去年，合肥成
功入选全国小微企业创新创业城市示
范，出台了三年行动计划和 28 条双创政
策，成功举办全国双创之星和全国双创
活动分会场系列活动，合肥双创工作已
获全国高度认可，“省投资集团、合肥高
新区与俞敏洪、盛希泰先生创办的洪泰
创新空间牵手合作，设立洪泰（中安）创
新空间，是合肥引进国内一流众创空间
落地的合作典范，对合肥双创事业的发
展具有重要的里程碑意义”。

昨日的启动仪式，同时也宣布了
“2016 年海外学人创新创业大赛”合肥
站正式启动，洪泰创新空间将联合北京、

上海、合肥、西安国内四地以及美国、英
国、荷兰、新加坡、德国、日本等海外六地
共同举办“99°海外学人创新创业大
赛”，打造创投圈最具权威和影响力的
年度盛典。对于省内部分高校学子而
言，也传来一个好消息：中安洪泰基金与
中科大团委、合工大团委、安大团委签订

战略合作协议，分别拿出3000万元支持
三高校创新创业。

据悉，洪泰（中安）创新空间由安徽
中安创谷科技园有限公司联合洪泰创新
空间（北京）创业投资有限公司、华柏（安

徽）股权投资基金管理有限公司共同投
资打造，为科技型中小企业和创业项目

提供空间服务、双创服务、投资服务和导
入资源，打造省内顶级孵化平台。中安
洪泰基金由安徽省高新技术产业投资有
限公司、洪泰基金、华柏基金联合发起设
立，一期规模 1 亿元，主要投资科技型中
小企业和早期项目，以洪泰（中安）创新
空间为平台，辐射全省助推创新创业。

“合肥应像硅谷一样控制房价”

一个是留学教父级人物，一个是
26岁就掌管一家证券公司。俞敏洪和
盛希泰近年来所到之处，总会被问及
两人为何会走在一起？俞敏洪笑称，
事业上的事，自己只和男人合作，同时
觉得“泰哥”性格较刚强，和自己刚好
是互补。

昨日上午启动仪式上，俞敏洪致辞
时说，自己之前对合肥的印象并不十分
好，“十几年前来过一次合肥，那时感觉
这座城市就是一个大农村。”不过，多年
之后，再次来到李鸿章故居所在地，“变
化的确非常大”。

但是，俞敏洪又说，合肥即将进入
有地铁的时代，各种新型交通出行方
式让近年来合肥在全国各项评比排名
中都有一席之地。但，在他看来，一座

城市真正发展得很好，其核心竞争力
并不在于楼房有多高、道路有多宽敞，

“合肥如今真正发展这么迅速这么高
效 ，最 大 的 功 臣 我 认 为 是 这 里 的 大
学”。

“以中科大为代表的高校，让合肥
成为全国有名的科教城市之一。”俞敏
洪说，高校培养出来的人才，源源不断
输送到合肥各行各业，特别是高精尖为
代表的技术类人才，奠定了合肥这座城

市的智力基础。
“投钱怎么投都不会亏的，就是投

到大学去，只要有了人才，事业就能成
功”。在如何吸引人才留住方面，俞敏
洪说，听说合肥房价都在涨，尽管这对
经济有好处，但也希望能进一步把房价
降下来，告诉全世界真正创业的人才，
到合肥来你住房基本上不要花钱，人才
就过来，“确实是这样，在硅谷房价一直
是被限制住的”。

谈房价 合肥应像硅谷一样控制房价

参加完昨日上午的启动仪式后，昨
天下午，俞敏洪与盛希泰一起走进了中
科大。

俞敏洪谈的主题是青年人的关键
选择。他说，对于年轻人来说，最重要
的动力并不是理想，有一种动力更能推
动一个人走向成功，那就是“逃避”。

如何理解？俞敏洪以自己的经历
举例称，自己出生在农村，当初高考参
加了三年才考上，为什么还要坚持？“那
就是为了逃避祖辈经历的苦难的农村

生活”。俞敏洪说，恢复高考后，对于农
村年轻人来说，心底那份从农村走向城
市的渴望多了一些可能性。

如果说考入北京大学并成为一名
教师，俞敏洪实现了人生的第一个逃
避，终于从农村走了出去，那么，不甘心
一生只是教师的他，决定开始人生的第
二次“逃避”。这一次，他放弃了教师的
资格，转而进入商界，创办新东方。

“尽管教师可以提供给我一个相当
安逸的生活，但并不是我内心需要的。”

俞敏洪说，他需要去追求一个更加能让
自己感觉自豪的事业，而新东方，在他
看来，就是逃避后的产物。

如今的俞敏洪，无论从经济还是时
间上，都完全可以让自己悠闲下来，喝
喝茶聊聊天，可他并没有这么做。“新东
方现在对我来说，已经是驾轻就熟了，
已经没有了什么挑战。”俞敏洪索性找
到了盛希泰，二人开始了资本市场的运
作。这被俞敏洪看来是自己的第三次
逃避。

谈选择 理想并非最重要的动力

俞敏洪在多个公开场合说过，自己
选择与盛希泰合作成立洪泰基金，更看
重盛希泰的个人，“他具有很多我自己
不具备的优势，比如对金融市场的熟悉
程度，刚强的个性，都是我的短板”。

的确，盛希泰大学毕业后9个月，就
做上了一家证券公司的少帅，那一年，他
26岁。如今，在资本市场摸爬滚打这么
多年，盛希泰最终和俞敏洪走在了一起。

在昨日下午的中科大报告会上，盛
希泰说，自己并不鼓励大学生去创业，

绝大部分人在某个年龄段应该该干嘛
就干嘛。现在很多年轻人去创业，但中
间的绝大多数都不会成功，“因为你还
是一名学生，创业这件事情你缺少一个
最基本的社会积累”。

盛希泰说，对于大学生创业的项
目，自己一般都不会去投资，因为创业
者的心理还不够成熟，驾驭市场和风险
的能力又很弱，“就算是有好项目，也会
偏向于研究生学历以上的学生，毕竟稍
微成熟点”。

盛希泰说，他很赞成一位长者的
话，摆摊不能算作创业。真正意义上的
创业是你必须能够创造出一项市场上
没有的东西，这样的唯一性才会有市场
的需求，才能决定你今后创业的高度。

“如果一个项目在起步时就有门
槛，那么我也愿意去投资。”盛希泰说，
自己更愿意看到有深度的科技领域的
创业项目，而对于真正想创业的大学
生，建议文科生和理工科学生一起合
作，这样各取所长。

谈创业 不鼓励大学生去创业

俞敏洪笑谈
如何留住人才：


